
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 21 del 23 luglio 2015

L’anno 2015, il giorno 23 del mese di luglio alle ore 16,30, regolarmente convocata con lettera d’invito della
Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Consiglio, la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE Manuel V.Presidente A SCHIAVO Simone Componente Ag*
LUCIANI Alain Capogruppo P FASOLO Stefano Componente P
FAVERO Davide Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo A PASQUALETO Carlo Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P MAZZETTO Mariella Componente A
ZAMPIERI Umberto Capogruppo A SAIA Fernanda Componente P
FIORE Francesco Capogruppo P BEDA Enrico Componente P
SILVA Jacopo Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente P
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P DALLA BARBA Beatrice Componente A
BERNO Gianni Componente Ag** SODERO Vera Consigliere P*

COLONNELLO Margherita Consigliere P**
* SCHIAVO delega SODERO; ** BERNO delega COLONNELLO

Sono presenti i Sig. Stefano Bencivenga e Riccardo Pozzato dell’Orchestra di Padova e del Veneto.

Sono altresì presenti la consigliera Elisabetta Beggio e gli uditori Ermete Danieli ed Elena Zaggia.

E’ presente inoltre il giornalista del Mattino di Padova Aldo Comello.

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore.

Alle ore 17,00 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Settore risorse Umane Lavoro - referente gabinetto del Sindaco.

Temporanea sospensione dei Progetti di inserimento Lavorativo a seguito di verifica della "Commissione
Europea". Verifica dei Requisiti dei Bandi.
Progetti di Integrazione sociale Lavorativa e modalità di assunzione dei "Facilitatori culturali"
Ricognizione dei diversi progetti di inserimento lavorativo per giovani e disoccupati attualmente in essere
nell'Ente;

2. OPV - Orchestra di Padova e del Veneto - Prospettive Gestionali e Situazione Dipendenti - In audizione
il Sindaco Massimo Bitonci in qualità di Presidente della Fondazione;

3. Varie ed eventuali.

Betto Saluta i presenti e introduce gli argomenti posti all’ordine del giorno.
Fa presente che si è recata dalla Presidente del Consiglio per segnalare la mancata
presenza degli amministratori comunali alla seduta della commissione, e che la Presidente
ha preso atto.
Ricorda che aveva chiesto la presenza di qualcuno dell’amministrazione e che la settimana
scorsa aveva informato il Dr. Recaldin della commissione.
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Afferma che vista la situazione salta il primo punto posto all’ordine del giorno.
Beda Chiede alla Presidente Betto di riconvocare la commissione sul primo punto posto all’ordine

del giorno, in quanto lo ritiene molto importante.
Alternativamente propone anche l’auto convocazione del Consiglio Comunale.

Betto Fa presente che successivamente alla prima convocazione della scorsa settimana, relativa
al primo punto posto all’ordine del giorno, l’Amministrazione Comunale in data 21.07.2015
ha fatto tre delibere relative a progetti di inserimento dei lavoratori.
Elenca i titoli delle tre delibere.
Concorda con il consigliere Beda per l’eventuale auto convocazione del Consiglio
Comunale

Beda Prende atto delle tre delibere ma vuole sapere quando sarà riattivato il servizio di Mini-Job.
Betto Illustra il secondo punto posto all’ordine del giorno ed afferma che la convocazione della

commissione è stata richiesta dal consigliere Zampieri.
Afferma che per tale argomento ha ritenuto importante convocare la commissione per
discutere delle problematiche relative all’OPV (Orchestra di Padova e del Veneto).
Ricorda che con il cambio di Amministrazione il Sindaco, Presidente dell’OPV; ha dato la
possibilità all’orchestra di nominare un nuovo Direttore Artistico al fine di sistemare la
situazione dell’orchestra che per trent’anni ha sempre avuto lo stesso Direttore Artistico.
Ricorda che le nuove nomine riguardano il Direttore Artistico Clive Britton ed il Vice
Presidente, nominato dal Sindaco, Vittorio Trolese.
Fa presente che Britton è una persona di fama internazionale e che all’interno dell’OPV, ci
sono nove persone che si occupano dell’amministrazione.
Tale numero sembra squilibrato rispetto al numero degli orchestrali che è di ventidue
persone.
Afferma che all’interno dell’OPV si è rotto qualcosa nei rapporti tra il Direttore Artistico ed il
Vice Presidente.
Fa presente che nel corso del mese di Maggio il Vice Presidente ha licenziato il Direttore
Artistico.
Ritiene che ci sai un problema in tale atto in quanto da statuto della Fondazione tale
decisione non può essere presa dal solo Vice Presiedente ma deve essere presa dal
Consiglio, e che con ogni probabilità il Direttore Artistico farà causa all’OPV.
Ricorda inoltre che il 4 giugno doveva esserci una riunione per la nomina del nuovo
Direttore Artistico che però non è avvenuta, e di conseguenza tutti i concerti sono in forse.
Fa presente inoltre che da informazioni assunte direttamente dal Direttore Britton, erano già
stati acquisiti dallo stesso eventi anche con altri direttori artistici di fama mondiale che
avrebbero portato a Padova introiti pari al 50% dei ricavi dell’OPV.
Afferma inoltre che non è stata convocata la commissione in seduta congiunta con la
commissione cultura perché sentito il Vice Presidente Lodi, lo stesso gli ha comunicato di
convocare la commissione non in congiunta.
Ritiene fondamentale risolvere la situazione al più presto tenuto conto che la stagione
artistica inizia a settembre e che c’è il rischio di perdere un’istituzione importante per la città
di Padova.
Lascia la parola ai sig. Bencivenga e Pozzato.
Alle ore 17,15 esce il consigliere Luciani

Bencivenga Si presenta alla commissione.
Afferma che la Presidente Betto ha illustrato la situazione dell’OPV in modo dettagliato e
che la situazione è grave.
Fa presente che il cambio di Amministrazione Comunale avvenuto nel 2014 ha modificato
anche l’organigramma dei vertici dell’OPV.
Afferma che con tale cambio si sperava in un rinnovamento dell’OPV stessa e ritiene che
ora l’OPV rischi una causa da parte del Direttore Artistico licenziato Clive Britton.
Ricorda che già anni fa, con modalità molto simili a quelle di oggi, era stato licenziato il
Direttore Artistico Brunello, che dopo la causa vinta è stato risarcito con circa trecentomila
euro.
Afferma che l’OPV è il maggior ente di produzione musicale a Padova e per tale motivo
spera possa continuare la sua normale attività.
Ritiene inspiegabile che la lettera di licenziamento del Direttore Artistico sia stata inviata, in
assoluta autonomia, dal Vice Presidente dell’OPV e non dal consiglio così come previsto
dallo statuto.

Pozzato Si presenta alla commissione affermando di essere anche un rappresentante sindacale.
Ricorda che il licenziamento del Direttore Artistico si pone cronologicamente ad un mese di
distanza dal consiglio generale dove era stato presentato dallo stesso il piano artistico ed
economico annuale, per i quali non era stata sollevata nessuna obbiezione.
Ribadisce che a distanza di un mese dal consiglio che aveva approvato il programma della
stagione artistica, il direttore artistico è stato licenziato con una lettera a firma del Vice
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Presidente dell’OPV.
Fa presente che il Direttore Artistico Britton stava tessendo un progetto anche con i privati
per far viaggiare l’orchestra con le proprie gambe, evitando di bussare sempre alle porte
delle istituzioni per ottenere finanziamenti pubblici.
Afferma che sono stati richiesti chiarimenti sia al Sindaco sia al Vice Presidente Trolese ma
a tutt’oggi non c’è stata nessuna risposta.
Alle ore 17,30 esce il consigliere Fasolo

Bencivenga Fa presente che per un’orchestra il Direttore Artistico è fondamentale ed in questo
momento non esiste nemmeno l’alternativa.
Ritiene che una cosa di questo tipo non dovrebbe succedere mai.

Betto Chiede ai consiglieri presenti se ci sono iniziative o proposte, come quella di auto
convocazione del consiglio proposta per il primo punto all’ordine del giorno.

Saia Chiede ai sig. Bencivenga e Pozzato se i componenti dell’orchestra hanno parlato con
l’Assessore alla Cultura Rodeghiero per un eventuale discussione della problematica anche
in commissione cultura.

Pozzato Afferma che alle persone preposte, Sindaco e Assessore, sono state fatte richieste ed inviti
a dare delle spiegazioni, ma è seguito solo un silenzio assordante.
Ricorda inoltre che è stata firmata una lettera di sfiducia, che non ha mai avuto modo di
vedere, firmata da una parte di musicisti (liberi professionisti) e da alcuni amministrativi che
nulla avevano a che vedere con la scelta del Direttore Artistico.
Fa presente che bisogna capire chi sono le persone che hanno firmato la lettera di sfiducia.
Afferma che vista la situazione ci sono nove dipendenti che sono molto preoccupati per il
futuro dell’OPV.

Betto Ritiene che questo silenzio istituzionale non sia accettabile.
Alle ore 17,50 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
partecipanti e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

Il segretario verbalizzante
   Christian Gabbatore


